

## RESUME

Notre travail porte sur la sclérose latérale amyotrophique, aussi appelée maladie de Charcot. Cette affection neurologique dégénérative aux conséquences dramatiques touche environ 6000 personnes dans notre pays, mais reste cependant aujourd'hui mal connue par certains thérapeutes. La rééducation est essentielle pour le malade, afin lui de permettre de conserver ses capacités fonctionnelles le plus longtemps possible. La H.A.S. a établi des recommandations professionnelles sur lesquelles peut s'appuyer le soignant tout au long de la prise en charge du patient.

L'objectif de ce travail est d'évaluer la prise en charge masso-kinésithérapique libérale des patients suivis au centre S.L.A. de l'Hôpital Central de Nancy.

Nous avons pour cela réalisé une enquête auprès des kinésithérapeutes libéraux concernés. Parmi 43 personnes contactées, 39 ont répondu à notre questionnaire, soit 90,7%.

L'analyse des réponses a pu mettre en évidence deux soucis majeurs pouvant nuire à la prise en charge du patient : d'une part, l'existence d'un déficit de connaissances de la part des rééducateurs à propos de la pathologie, et d'autre part, un manque de communication entre les différents professionnels de santé.

Nous avons donc tenté, dans la discussion de ce mémoire, de formuler des hypothèses quant aux causes possibles de ces deux problèmes, et de proposer des solutions faciles et rapides à mettre en œuvre.

Mots clés : enquête, kinésithérapie, maladie de Charcot, recommandations, sclérose latérale amyotrophique

Key words : survey, physiotherapy, Lou Gehrig's disease, recommendations, amyotrophic lateral sclerosis